

Caso Trump podría disparar el dólar a 20 pesos y arriesgaría el TLCAN

El pre candidato del Partido Republicano a la presidencia de EU ha declarado que deportará a 11 millones de mexicanos, frenará el envío de remesas y buscará revertir el TLCAN.

En caso de que **Donald Trump**, pre candidato Republicano llegue a la presidencia de Estados Unidos, el panorama económico para México podría complicarse, principalmente porque no podrá implementar sus promesas de campaña.

Dentro de sus discursos de campaña, Trump ha declarado que **deportará a 11 millones de mexicanos**, frenará el envío de remesas y buscará revertir el Tratado de Libre Comercio con América del Norte.

Al respecto, analistas de Barclays México y la agencia Moody's estiman que conforme se acerquen las elecciones estadounidenses, **el tipo de cambio podría alcanzar los 20 pesos por dólar** en la modalidad interbancaria, lo que representaría un estimado de 20.75 pesos en bancos.

Apenas la semana pasada, el Banco de México aumento 50 puntos base la tasa de interés referencial y quedó en 4.25%. De acuerdo con especialistas, la decisión se reflejará durante los próximos seis meses.

La decisión de Banxico de **subir su tasa de interés de referencia** en medio punto porcentual logró no sólo el objetivo primario de elevar el costo de pedir prestado en el corto plazo, sino también se proyectaría bajar las tasas de largo plazo.

La reacción en el mercado de deuda parece confirmar que con el alza a la tasa de referencia “anclamos mejor las expectativas de inflación y eso propició que las tasas de largo plazo cayeran”, dijo Manuel Ramos Francia, miembro de la junta de gobierno de Banco de México.

La interpretación de Ramos Francia la compartieron diversos especialistas, quienes también consideraron que **el alza de las tasas de corto plazo genera confianza** de los inversionistas en la capacidad de Banco de México para controlar las alzas de precios que la economía mexicana comienza a observar por la debilidad del peso.

Sin espacio para recuperarse

Apenas ayer, grupo financiero Banorte dio a conocer que la moneda nacional tendría poco espacio para recuperarse en los próximos meses debido a la persistente preocupación sobre la economía mundial, que neutralizaría el efecto de un alza de la tasa de referencia.

En una nota de análisis para sus clientes, Banorte-Ixe prevé que la inestabilidad continúe marcando el paso en el mercado, lo que podría mantener a la cotización sobre los 18.02 por dólar.

“Esperamos que los próximos meses estén caracterizados por una mayor volatilidad y un menor volumen de operación, lo cual pudiera poner presiones nuevamente en nuestra divisa”, escribieron los estrategas de Banorte.

¿Remesas en riesgo?

En un análisis realizado el mes de mayo pasado, el economista en jefe de BBVA Bancomer, Carlos Serrano consideró que las intenciones de Trump de frenar el envío de remesas hacia México provocaría un panorama difícil, ya que se interrumpiría un flujo de dinero que se estima en 26,000 millones de dólares.

“Lo que pudiera llegar a proponer son tasas impositivas muy altas y eso tiene que pasar por el Congreso y se nos hace difícil que se apruebe una política que sería casi de carácter confiscatorio”, dijo.

¿Adiós al TLC?

El virtual candidato del Partido Republicano ha propuesto la construcción de un muro en la frontera con México y renegociar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) al que ha calificado como “desastroso” para Estados Unidos.

Al respecto, el especialista Luis de la Calle aseguró que “el TLC es nuestra mejor línea de defensa en contra de medidas que pueda tomar un presidente de Estados Unidos que tuviera una visión negativa sobre México, como la tiene Trump. No la tiene fácil para frenar las exportaciones de México gracias al TLC”.